



LA TIERRA

| PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN | |
|-------------------------------------|-------------------------|
| Huesca, mes | 2 pesetas |
| Fuera | Trimestre 6 » |
| | Semestre 12 » |
| EXTRANJERO, AÑO | 42 » |
| NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS | |
| Apart. n.º 20 : Franqueo concertado | |
| NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES | |

Año XIV

Número 4.947

HUESCA, Martes, 17 de Abril de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

Calurosas ovaciones a la Guardia civil al desfilar por las calles de Madrid

Izquierdas y derechas

No agrada a los políticos revolucionarios que el Poder vaya a parar en manos de aquellas derechas que de la accidentalidad de las formas de Gobierno han hecho norma de su actuación dentro del régimen republicano, y con ello intenta poner un veto a las fuerzas de Acción Popular.

Es curioso—aunque no nuevo—el caso de que seamos nosotros, los motejados de pertenecer a la reacción absolutista, los que tengamos que recordar a las vestales de la democracia, los respetos que, con arreglo a su ideario, deben guardar a la opinión nacional. No es limpio el juego de apoyarse en la opinión cuando ésta les aupa a los altos cargos, y pretender escamotearla con mayor o menor habilidad cuando les vuelve la espalda.

Los populares profesan la accidentalidad de las formas de Gobierno, pero la verdad es que con esa modalidad y con esa doctrina les votó el pueblo. Si eso se considera republicanismismo tibio que imposibilita para gobernar en la República, o se le quiere dar carácter de monarquismo vergonzante, entonces habría que sacar la última consecuencia y preguntar: ¿Qué es lo que votó el pueblo que dió sus sufragios a las derechas? Si votó a republicanos tibios o a monárquicos ocultos, prefiriéndolos a republicanos de toda la vida, ¿cuál es el régimen que desea el pueblo?

Conformes con la trayectoria que impuso la voluntad nacional, creemos que en un plazo más o menos breve—el obligado para que la situación presente liquide un pasado bochornoso—las derechas vendrán a hacerse cargo del Poder. Esa es la única solución, a pesar de las turbias maniobras que se pondrán en juego para impedir que los anhelos nacionales cristalicen en realidad.

Si se tiene en cuenta la aplastante victoria de las derechas sobre las izquierdas, no obstante la red de intereses creados al amparo de anteriores Gobiernos; sin olvidar que el mismo partido radical, a pesar de su posición ventajosa por ocupar el Poder y tener en la mano los resortes del mando, quedó en situación de notable inferioridad con respecto a las derechas, es lógico deducir que el país, en su inmensa mayoría, propugna abiertamente y a su tiempo, un Gobierno de derechas.

A que esta aspiración nacional tenga realización completa, nada serio puede oponerse. No está contra ella mas que ese fantasma de «gran partido de izquierdas», agitado como bandera para torcer la voluntad de España. Mas ¿qué representa ese partido? Sus hombres más significados han sido repudiados por el país. Azaña, para salvar su acta, se ve obligado a buscar refugio entre los votos socialistas, pagándole así Prieto los buenos servicios prestados al socialismo. Casares sale por una vergonzosa minoría en su feudo de Galicia. Marcelino Domingo halló en las urnas su Waterloo político, con permiso sea dicho y sin ánimo de rebajar las grandes figuras que intervinieron en aquella jornada histórica. Ni a los intelectuales perdonó el instinto popular: Sánchez Román, otro de los agitadores izquierdistas y fomentador del «gran partido», yace también entre los escombros que produjeron aquellas elecciones.

Entonces, ¿a quién representan esos personajes, trágicos y fracasados? ¡Ah! sí. Representan a España ultrajada en sus sentimientos y creencias. Representan a la España ensangrentada en los campesinos de Casas Viejas, encarcelada en nobles y honrados ciudadanos, deportada en valerosos caballeros, arruinada en su comercio, paralizada en su industria, empobrecida en sus campos, dilapidada en su Hacienda... Representan a la España de «fango, sangre y lágrimas», como la calificó Martínez Barrio, por más que hoy, con olvido imperdonable, guarde sus coqueos con las izquierdas...

¡Sangre, fango y lágrimas! ¿Y se pretende que todo «eso» pueda volver?

MIRAFLORES.

Notas del carnet

Sol de España

Los españoles podemos gustar las delicias de un placer gratuito que está vedado a los habitantes de otros países: tomar el sol, que brilla en la inmensidad azul del espacio para enviarnos sus caricias que son gemas de vida en la tierra y motivo de satisfacción de quien las recibe.

La crudeza del invierno riguroso ya va quedando atrás, con vertida en recuerdo. ¿Quién ha de sentirse pesimista en plena primavera soleada, cuando las flores se abren en nuestro osequio y los árboles y los campos están dispuestos a rendirnos la riqueza de una cosecha espléndida?

El mismo sol que se ha ocultado en los tristes días del invierno cruel, preside ahora la resurrección de la naturaleza y será testigo en breve de la plenitud de su triunfo.

Trabajemos, españoles, bajo las caricias del sol, engendradoras de vida y de optimismo.

El avión y la diligencia

Se ha comparado el fenómeno político de la primavera de 1931 con la inauguración en dicha fecha de un nuevo servicio de diligencias. Magníficos caballos, preciosos coches, con todos los adelantos... de medio siglo atrás.

Pero... en la hora del autogiro.

Cuando en el mundo civilizado se agotan las posibilidades del gobierno colectivo, que está terminando su misión desplazado por los nuevos modos de vivir, como la diligencia ha sido

Labor de nuestros diputados

Por gestión de nuestros diputados los señores Vidal, Romero y Moncasi, la Dirección General de Caminos ha concedido a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia la cantidad de 14.200 pesetas para reparación de los daños recientemente ocurridos en el kilómetro 10 de la carretera de Jaca a Sangüesa.

Nuestros diputados se han interesado por la construcción de los trozos que restan en la carretera de Huesca a Sabiñánigo, habiendo obtenido del señor ministro de Obras Públicas la promesa de subastar inmediatamente dichos trozos, dedicando a los mismos el máximo de disponibilidades que el presupuesto consienta.

TEMAS DEL DIA

Que los den un sandwich

El gremio de limpiabotas de Madrid ha tomado el acuerdo de elevar su protesta a los Poderes públicos por el proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias que está discutiendo el Parlamento.

La verdad, nadie acierta a comprender en qué puede afectar al limpiabotas el que se aumenten o disminuyan las tarifas de los servicios de ferrocarriles. El simpático gremio es el único que ha sabido resolver prácticamente el problema del viajar. Se meten en el tren, bajo los asientos, en las garitas de los mercancías, sobre los techos de los vagones o en los topes, y ¡tan ricamente! se ahorran la totalidad del billete.

¡A no ser que protesten a ver si así en cada viaje que quieran emprender, además de la gratuidad absoluta se les reconoce el derecho a disfrutar de una bolsa de alimento, con vino!

¿Una provocación?

A un grupo de republicanos sevillanos (por todos los conceptos) les ha parecido una provocación que se vitoree a España y al Ejército, al paso de éste por las calles.

He aquí un caso inédito en todos los países que tienen un alto concepto de sí mismos. Y era preciso que hubiese caído España en la decadencia actual para que se pudiese producir un hecho semejante, para que se considerase casi como un delito vituperable el vitorear a la Patria y al Ejército, al símbolo nacional y al brazo defensor de la colectividad organizada civilmente.

El ¡viva Español no puede ser considerado como «provocación» por nadie que se precie de español, como la alabanza de la madre no se puede rechazar por un hijo como signo oprobioso. Aunque nada nos extraña ya, después de haber visto a un señor ministro lanzar cierto viva en oposición al ¡viva Español de un diputado, como si con ello admitiese un reto, que no debe nunca existir cuando se enaltece la existencia y el nombre de la Patria española, común a todos los ciudadanos de nuestra nación y superior a todos los sentimientos y opiniones particulares de los mismos.

del culto ingeniero de Caminos, que prestó sus servicios en los Riegos del Alto Aragón, don José Núñez Casquete y distinguida esposa doña Sara Saro, con el rico negociante y abogado don José Ibáñez Canto.

Con este motivo son muchas las felicitaciones y obsequios que están recibiendo los futuros contrayentes a las que unimos la nuestra cordialísima y sincera; extensiva a los señores de Núñez que con tantas simpatías cuentan en esta capital.

— Felizmente ha dado a luz una hermosa niña doña Isabel Abad, esposa de nuestro amigo don Enrique Ojal.

— Por don Ladislao Maicas y distinguida esposa doña Carmen Coarasa, de Zaragoza, y para su querido primo Justo Maicas, digno cajero de esta Sucursal del Banco Español de Crédito, ha sido pedida la mano de la bella señorita María de las Mercedes Navarro, hija de nuestro respetable amigo don Leopoldo.

El enlace tendrá lugar el día 15 del próximo Mayo.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

Damos por anticipado el parabién al nuevo matrimonio.

Tribunal, para entender en la causa que se instruye contra el Banco de Castilla, por el delito de estafa. Se notificó al conde de Moral de Calatrava su procesamiento y su abogado defensor presentó un escrito solicitando la revocación del auto.

Se facilitó una nota oficiosa dando cuenta de la forma de desarrollarse el doble asesinato y robos perpetrados en el coche correo del tren expreso de Andalucía.

El presidente del Directorio pronunció un discurso en la Exposición del Automóvil de Barcelona.

En el día que la tranquilidad en la vida pública de España se debía a la ausencia total de la política.

En Zaragoza, donde había un ambiente de disgusto por el comportamiento del tenor Miguel Nieto, al llegar éste para actuar de padrino en una boda y como no cantara una Salve a la Virgen del Pilar, el público le silbó estrepitosamente hasta su llegada al hotel.

Locales

Celebró Junta general el Colegio de Médicos procediéndose a la renovación de Junta directiva.

Fue elegido presidente don Enrique Monreal y tesorero don Emilio Bara.

Se aseguró que, ante la perspectiva de un gran año agrícola, la feria del sábado de Pascua, que se celebra en esta ciudad, iba a estar muy concurrida.

Ayer mañana, en la Castellana, se celebró el desfile de tropas ante el Presidente de la República y el Gobierno

Madrid 16 (11 '30).

Esta mañana se ha celebrado, con motivo de los actos organizados para la solemnización del tercer aniversario de la proclamación de la República española, el anunciado desfile militar, en el Paseo de la Castellana.

La magnificencia del día con abundante sol y temperatura muy grata, ha contribuido a la brillantez extraordinaria que ha alcanzado este desfile.

A las once de la mañana el Presidente de la República, con el jefe del Gobierno y los ministros de Estado, Guerra, Instrucción Pública y Comunicaciones pasaron revista a las fuerzas que

iban a tomar parte en el desfile. Luego, su excelencia con su séquito se trasladó a las tribunas del paseo central desde donde presenciaron el desfile de los soldados y la fuerza pública.

Las fuerzas fueron muy aplaudidas. Especialmente, cuando pasaba la Guardia civil las ovaciones fueron insistentes.

Algunos silbidos aislados tuvieron la virtud de provocar una gran reacción entre la masa abundantísima de público haciendo más pronunciadas las ovaciones.

Terminado el desfile, las tropas se disolvieron, continuando cada unidad a los respectivos cuarteles.

Inauguración de un ciclo de conferencias organizadas por el partido agrario

Royo Villanova habló acerca de la «República conservadora»

Organizado por el partido agrario se inauguró en el teatro Victoria el ciclo de conferencias políticas, estando la primera a cargo de don Antonio Royo Villanova.

Comenzó el conferenciante su disertación, matizándola de jocosas anécdotas, según su estilo peculiar.

No voy—dijo, ya entrando en materia—a definir la doctrina del partido; porque esto es de la exclusiva responsabilidad del señor Martínez de Velasco, que es su presidente.

¿Qué es República conservadora? Pues República conservadora no es más que si ha de subsistir o no la República. Castelar dijo que la República del 73 o era conservadora o moriría. Yo digo lo mismo. Nosotros, al actuar con las derechas, nos situamos en posición centro, teniendo a la izquierda a los socialistas y a la derecha a los monárquicos y otros afines.

La República del 73 murió porque no supo ser conservadora. Castelar sostuvo siempre que la monarquía habría de ser democrática y la República conservadora. Y añadió que lo primero es la Patria; luego la libertad y después la República. Si viviera Castelar sería agrario. Durante la República del 73 los republicanos austeros decían que seguían esperando que llegase la República. Para el orador la forma de Gobierno es accidental, porque él lo mismo defiende ahora la libertad que la defendió cuando era monárquico. La unión de derechas—agrega—se ha hecho por ideas y sentimientos; no importa el régimen; venga el que sea, si es bueno. Así optaba Castelar que era una autoridad para definir la República.

Se lamenta que para conseguir de estas Cortes una pequeña rectificación en las catastróficas leyes votadas por las Constituyentes, tengan que luchar con la intransigencia y la oposición sistemáticas.

Si fracasara—afirma—la República conservadora vendrían el marxismo o la anarquía; por eso, aludiendo a determinados sectores, dice que hay que definirse. Hay que ser republicanos conservadores porque la República conservadora es industria, comercio, trabajo y riqueza.

Aborda el tema del advenimiento de la República, y se pregunta quién la trajo; negando que fueran los señores Azaña, Domingo y los socialistas. Estos bien quele-

tos estuvieron con la Dictadura, y nada hicieron por el advenimiento del nuevo régimen, que vino porque nadie defendía al rey; ni siquiera los partidarios de Primo de Rivera, que sabían que éste había muerto del disgusto que experimentó al verse arrojado del Poder por el monarca.

En tiempos de la Monarquía los Gobiernos reverenciaban al rey; pero al caer del Poder nadie había más combatido e injuriado que el monarca. Y lo propio ocurre, dice el conferenciante, con ciertos republicanos de hoy.

Ataca a los catalanistas, que a no ser porque había Guardia civil, no sólo habrían proclamado el 14 de Abril la República catalana, sino algo más.

Hablando de la actuación de Primo de dijo que su equivocación fué favorecer a los socialistas, atropellando las leyes para llevar a Largo Caballero al Consejo de Estado. No se puede comparar, dijo, la moral socialista con la moral monárquica.

En cuanto al Parlamento actual estima que hay que prolongar su vida, porque realiza mejor obra que el anterior; y a propósito del fascismo niega que sea monárquico, pues para sus fines le estorba la Monarquía. Abomina de la violencia demostrando su esterilidad ante el fracaso de todos los levantamientos.

Se extiende en consideraciones acerca de la catolicidad de los partidos católicos, negando que estén gobernados desde Roma. El, como católico, ama a la Iglesia, y como español, a la Patria.

Finalmente, hace un llamamiento a las juventudes para que abandonando los materialismos, amen a Dios y tengan fe en la libertad y en la República. Nada ha hecho tanto daño al socialismo como las interpretaciones materialistas.

El señor Royo Villanova fué muy aplaudido y recibió numerosas felicitaciones.

Hoy no es día de política, ha dicho el ministro de la Gobernación

A la una y media recibió el ministro de la Gobernación a los informadores a quienes les dijo que el desfile militar celebrado en la Castellana había resultado brillantísimo, por lo que estaba muy satisfecho.

Uno de los informadores le preguntó:—¿Y de política?

—Hoy no es día para ocuparse de eso.

Y añadió: la tranquilidad en España es completa, señores.

DE SOCIEDAD

El día 28 del mes actual, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Sebastián, de Madrid, tendrá lugar el enlace matrimonial de la encantadora señorita Sarita Núñez Saro, hija

10 AÑOS ATRAS

16 DE ABRIL

El fiscal del Supremo ha declarado de competencia a la Sala de lo Criminal de ese alto

La huelga general de Zaragoza continúa con caracteres inquietantes

IMPRESION DE MADRID

DANZA DE ESPECTROS

Hoy no es día de política—dijo ayer el ministro de la Gobernación—, y, en efecto, las gentes se desentendieron de los conflictos de esta índole planteados. El desfile de las fuerzas militares fué presenciado por innumerables personas, que hicieron objeto de calurosas ovaciones a la Guardia civil, a su paso por las calles.

También se celebró un mitin de los de Casas Viejas, en el que tomaron parte Casares Quiroga, Marcelino Domingo y Azaña. Aunque parezca mentira. Ahí están, jaques y retadores, los tres seres aborrecidos de los españoles, plantando cara y haciendo alardes de majeza.

Cuenta la historia, que el monstruoso Nerón, cuando le llegó la hora de terminar violentamente su vida llena de crímenes, al sentirse herido por la hoja del cuchillo, exclamó: «¡Qué grande artista pierde el mundo!» Azaña, aprendiz de Nerón, es un caso de osadía y de egolatría sin igual. Ayer quiso reducir a una sola palabra sus propósitos de ensayar nuevos refinamientos de crueldad, para el caso de que logre otra vez el Poder, y expuso el método de actuación que ha de desarrollar, afirmando que se reduce a una sola palabra: «revolución».

Como el Nerón auténtico se imaginaba que sus crímenes eran expresiones de arte, así el neroncete de nuestros días se cree que su obra nefasta es un producto original de su temperamento creador.

Para los locos ya sabemos lo que se les tiene reservado: la camisa de fuerza. ¿Que Azaña y sus comparsas no son locos? Pues entonces serán una cosa peor. Y contra esto también tiene su remedio la sociedad. Sólo falta que a quien corresponde aplicarlo no se deje dominar por la pereza o por el abandono. Y que el pueblo esté atento y decidido a no dejarse atropellar de nuevo.

A la salida del acto de la Juventud de las izquierdas republicanas

Esta mañana, a la salida del mitin celebrado en el Cine Pardiñas por la juventud del nuevo partido de izquierda republicana unos se quisieron manifestar engrosados con el público que salía del local.

Efectivamente, bajaron por la calle de Alcalá, y al llegar a la estatua del general Espartero salió al paso un camión de guardias de Asalto, disolviendo los grupos.

Algunos que formaban parte de los mismos comenzaron a dar vivas a Azaña y bajaron con dirección a la Puerta del Sol.

Al llegar frente al Circulo de Bellas Artes volvieron a intervenir de nuevo los guardias, dando unas cargas y les quitaron una bandera que llevaban.

Esto exasperó mucho a varios de los que se manifestaban y pretendieron arrebatar la bandera que ondeaba en un edificio, sin que lo permitiesen los guardias. Marcharon entonces a protestar ante la casa «Heraldo de Madrid».

Lerroux, que acababa de dejar al Presidente de la República, llegó en automóvil al lugar donde se estaban desarrollando estos incidentes. Los manifestantes, al darse cuenta de la presencia de don Alejandro, dieron algunos mueras al Gobierno.

La cosa no pasó a mayores y se disolvieron sin que se registrasen nuevos incidentes.

El mitin en el cine Pardiñas

Azaña dice que sólo hay una palabra: revolución

Se ha celebrado en el local del cine Pardiñas el anunciado mitin organizado por las juventudes del nuevo partido de izquierda republicana.

Pronunció en primer término unas palabras el presidente de las juventudes y luego habló el ex ministro Casares Quiroga quien comenzó lamentándose de que no se haya autorizado la radiación de este acto. Atacó al Gobierno por mantener a un ministro que debió haber dimitido.

También atacó a las juventudes de Acción Popular y dijo que a la calle no se la conquista con dinero.

Después hizo uso de la palabra don Marcelino Domingo, el cual—según manifestaciones hechas—viene muy confortado por los actos republicanos de izquierda de Cataluña.

Afirmó que la República había tenido dos agresores: el día 10 de Agosto y la pastoral del Cardenal Segura.

Blugó la acción del Parlamento siempre que permita gobernar en sentido revolucionario.

Por último, cerró el acto Azaña.

Se dirigió a las juventudes de izquierda de las que espera grandes frutos. Sostuvo que si los gobernantes actuales, en estos días se dan cuenta de lo que conmemoran, habrán de poner la bandera a media asta.

Terminó asegurando que es hora de sentar que no hay en la actualidad más que una sola palabra: revolución.

Actitud de un sector de obreros de las Artes Gráficas

En la Federación Española de Trabajadores se ha constituido el Sindicato de Artes Gráficas. Han entrado a formar parte del mismo más de trescientos obreros que prestan sus trabajos en aquellas Empresas que quieren personal libre.

Una escena violenta entre dos concejales y el ministro de la Gobernación

Los concejales del Ayuntamiento de Madrid señores Zarauz y Santos, testigos de los incidentes ocurridos a la salida del mitin celebrado en el Cine Pardiñas por la juventud de las izquierdas republicanas, han estado en el ministerio de la Gobernación para protestar de la actitud observada por una pareja de guardias.

El ministro les contestó que los guardias saben cumplir bien con su obligación. La escena entre ministro y concejales se hizo violenta. Los ediles comenzaron en el despacho de Salazar Alonso a dar grandes gritos de viva la República. Como el alboroto no cesara, el ministro tocó un timbre y ordenó a un secretario que invitase a salir del despacho a los dos visitantes, quienes continuaron dando gritos.

Desmintiendo una información

El subsecretario de la Presidencia, al conversar con los periodistas, les ha dicho que era fantástica la información aparecida en un rotativo inglés sobre un encargo hecho por España a los Estados Unidos consistente en numerosos aviones.

Añadió el subsecretario que la cifra cuyo desembolso se haría preciso para la adquisición de tales aviones es fantástica, teniendo en cuenta nuestra potencialidad económica.

Existe—dijo—un proyecto de reorganizar nuestra flota aérea, pero no de ir a la adquisición de aparatos en ese número.

Olimpia

El domingo: Gran acontecimiento: YO, DE DIA; TU, DE NOCHE. Extraordinaria superproducción «Ufa».

La huelga general en Zaragoza

Durante la jornada del lunes se han producido incidentes varios, asaltándose algunas tiendas

El gobernador está decidido a hacer entrar en el camino de la ley a todos, cueste lo que cueste

El domingo por la mañana, en la Plaza de Toros, y previa la autorización del gobernador civil, se celebró la Asamblea anunciada por el elemento obrero.

Se tenía la impresión de que saldría de dicha Asamblea el acuerdo de dar por terminada esta huelga general, que tanto daño está causando a Zaragoza. Sin embargo no fué así, pues se acordó persistir en la actitud.

Durante el domingo la animación por las calles de Zaragoza, ha sido mayor que en los días anteriores, contribuyendo a ello el día, que fué de franca primavera. Muchas familias salieron a pasar el día en el campo.

Los cafés y bares permanecieron abiertos, siendo servidos por dueños y sus familiares.

Después de celebrada la Asamblea en la Plaza de Toros, los asistentes se manifestaron y rompieron la luna de una confitería sita en los Porches.

Los guardias de Asalto dieron unas cargas enérgicas, disolviendo a los manifestantes. Resultaron dos heridos leves de éstos. También se hirió, sin importancia, un guardia que cayó al suelo.

Se repartieron unas hojas clandestinas redactadas en términos violentísimos. En ellas se excitaba a los huelguistas al asalto de tiendas.

Las horas de la tarde transcurrieron bastante tranquilas.

En el Gran Hotel explota una bomba

A las ocho y media de la noche, aproximadamente, se oyó en un sector de la ciudad una formidable explosión.

Pronto se supo que obedecía a haber hecho explosión una bomba, de gran tamaño, que había sido colocada en una ventana del Gran Hotel, que da a la calle de Isaac Peral.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales, pues en el momento de hacer explosión el artefacto, no pasaban transeúntes por la calle, ni dentro del hotel había personal, en esa parte del edificio.

Sin embargo los daños materiales causados en el Gran Hotel y en otros edificios contiguos han sido grandes.

Se cree que el atentado obede-

ce a que en este hotel se hospeda el delegado que ha enviado el Gobierno a Zaragoza y el subsecretario de Estado.

Se hace descarrillar un tranvía

Al descender un tranvía de Torrero se provocó un descarrilamiento, mediante la colocación en la vía de unos tornillos. La seriedad del conductor, que frenó a toda prisa, evitó el vuelco del tranvía.

En cuanto se hizo de noche, la ciudad presentó un aspecto trágico. Después de cenar, el aspecto de las calles era francamente solador.

Lo que dice el gobernador

El gobernador civil, al hablar sobre la actitud de los huelguistas se lamentó mucho de los acuerdos adoptados e insistió en su convencimiento de que la huelga es de carácter político.

Estoy dispuesto—decía el señor Ordiales—a hacer entrar por el camino de la ley a todos, cueste lo que cueste.

Registro domiciliario

La policía ha realizado un registro en la casa señalada con el número 11 de la calle del Marqués de Casa Jiménez, donde se encontró una pistola, dos cargadores, varios detonadores y algún dinero.

El dueño de esta piso es Dionisio Montero, el que declaró que el dinero que obraba en su poder, procede de la venta de una publicación comunista.

Los autores de la colocación de la bomba

Se ha conseguido la detención de los autores de la colocación de la bomba que en la noche del domingo hizo explosión en el edificio del Gran Hotel. Son los detenidos Jesús Sánchez, de 18 años; Faustino Molera, de 19; y Demetrio Muria, de 20 años.

Han declarado que por la colocación de la bomba se les gratificó con la suma de diez pesetas para los tres.

Han declarado los detenidos, quienes señalaron como inductor del hecho al presidente del Sindicato del Vidrio, Angel Amado.

Este fué detenido, y al ser interrogado, negó ser el inductor.

DE AYER A HOY

NOTICIAS BREVES

MADRID.—Durante la celebración de dos mítines socialistas, se produjeron los oradores en términos delictivos, por lo que el delegado de la autoridad suspendió dichos actos.

—Un tren del Mediodía arrolló cerca de Valdemoro a una mujer, destrozándola. No se supo si se trataba de un accidente o de un suicidio.

PAMPLONA.—En Echarrri Aranaz, varios perturbadores trataron de deslucir las fiestas, cortando el fluido eléctrico y rompiendo las bombillas del kiosco de la música.

VALENCIA.—Contrariamente a lo que se suponía, no se ha solucionado la huelga, persistiendo en igual estado.

BARCELONA.—Han fallecido dos heridos más de los que resultaron en el tiroteo entre agentes y pistoleros. Uno es transeúnte y el otro corresponde al grupo maleante.

—A las cuatro y media de la madrugada del domingo, la policía y las fuerzas de Seguridad tuvieron un encuentro con dos sospechosos, iniciándose un tiroteo del que resultó muerto un individuo. Resultó ser el célebre atracador italiano «El Bruno», fugado dos días antes de la Cárcel Modelo.

REUS.—Grupos de perturbadores interrumpieron el mitin organizado por la Federación de Jóvenes cristianos, obligando a que fuese suspendido el acto.

—En las obras del Ayuntamiento apareció una bandera española, que fué retirada por los agentes de la autoridad.

PARIS.—Ha sido detenido un individuo apellidado Brunet, acusado de complicidad en el asesinato del magistrado Prince.

—Han quedado suspendidos de empleo y sueldo varios empleados de Comunicaciones que se declararon en huelga siguiendo instrucciones de los Sindicatos comunistas.

Asalto de algunas tiendas

Seguendo las indicaciones que se hacían en las hojas clandestinas repartidas, se han registrado hoy en Zaragoza algunos asaltos de tiendas.

Se aprovechó en la parte vieja del Coso, la ausencia de las patrullas de policía, después de pasar éstas para continuar su servicio de vigilancia.

El número de establecimientos asaltados asciende a 20.

En los grupos asaltantes dominan mucho las mujeres.

Se reintegran al trabajo

Los músicos de las orquestinas que actúan en algunos establecimientos de variedades se han reintegrado al trabajo.

En el Iris Park se comenzó la función, pero al momento hubo de ser suspendida y devuelto al público el dinero, pues se apedrearon las luces.

Explosión de tres petardos

Sobre las ocho de la noche, de hoy, lunes, han hecho explosión tres petardos.

Uno en el paseo de la Independencia, otro en la plaza del Portillo y un tercero en la calle del Conde Aranda. Los tres habían sido colocados en los raíles del tranvía.

No han ocurrido desgracias.

Ordenes del Comité de huelga

El comité de huelga ha dado órdenes de esta huelga ha dado órdenes para que los huelguistas exijan la entrega de comestibles con que alimentarse, sea como sea, y don de los haya.

Se han arrasado algunas huertas, llevándose las hortalizas y destruyendo plantaciones.

Las fuerzas de Infantería y de Caballería continúan patrullando por las calles en servicio de vigilancia.

Un ofrecimiento a los huelguistas

Los obreros afiliados a la U. G. T. y la C. N. T. en Logroño han hecho llegar el ofrecimiento a sus compañeros de Zaragoza de que les sean enviados cinco mil niños para atenderlos y alimentarlos mientras ellos continúan la huelga.

Los obreros zaragozanos han contestado rechazando el ofrecimiento, pues dicen que tendrán a su lado a los hijos y que ellos están dispuestos a sostener cuanto haga falta la huelga.

ODEON

Stempre los mejores films. «Selecciones Filmófono» presenta a Jeanne Boitel y Armand Bernad, en CHOFER CON FALDAS. Deliciosa comedia llena de situaciones cómicas, deleitando, en todo momento, su fina interpretación y buen gusto. Totalmente en español, por dobles.

Las empresas de periódicos de provincias

Se han reunido numerosos representantes de periódicos de provincias en los locales de la Federación de Empresas periódicas para tratar del aumento en el precio de los periódicos.

Solamente cuatro representantes se han mostrado contrarios a la elevación del precio.

La actuación de unos estafadores mediante falsificación de firmas

La policía ha detenido a Gerardo Sánchez en el Banco de Urquijo, quien formaba parte de una banda de estafadores que operan mediante la falsificación de firmas que utilizaban para redactar cartas a personas de solvencia económica.

El jefe de esa banda se llama Evaristo Herrero.

ANIVERSARIO

En varios templos de esta capital se celebraron ayer sufragios por el eterno descanso de quien fué muy respetable y bondadosa señora doña Catalina Latojeta, viuda de Asún.

Al recordar tan triste fecha se pusieron nuevamente de manifiesto y se recordaron los afectos que en vida se le dispensaron a la finada y las virtudes ejemplares que le adornaron.

Al elevar una plegaria por su alma, reiteramos el pésame a todos los suyos.

SUFRAGIOS

Todas las misas que se celebran hoy en la iglesia de San Lorenzo y Comunidad de Santa Clara, serán aplicadas por el eterno descanso de doña Gregoria Betrán, viuda de don Silvestre Sauqué.

Cuantos conocían en vida a la finada le dispensaron respetos e incondicionales cariños; seguramente se renovarán hoy con el tributo de una plegaria por su alma.

Almorranas

Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL. Consulta de once a una

ZARAGOZA

Teléfono de «La Tierra», 75

¡Automovilistas!

Os interesa conocer la nueva póliza de seguro para automóviles de uso particular. Compañía española

INFORMACION GRATUITA

Alfredo Navarro Mallo. Calle Las Cortes, 13.-Huesca

Olimpia HOY MARTES Estreno del formidable film de misterio y emoción, **A las siete en punto** Por CHESTER MORRIS y VIVIENNE OSBORNE

Teatro Odeón

Supra S. A. G. E. Teléfono número 2 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, martes, 17 MODA

Estreno de la gran superproducción presentada por «Artistas Asociados».

DE MUTUO ACUERDO

Deliciosa comedia sentimental, interpretada por GLORIA SWANSON y LAURENCE OLIVIER

UNA BODA RELIGIOSAS

17 DE ABRIL

En la semana próxima pasada celebró en esta ciudad su enlace matrimonial, la bella señorita oscense María Ester Cacer y el inteligente y apreciable joven don Félix Sanz Sanjuán.

Bendijo la ceremonia el presbítero don Joaquín Borrel, tío de la novia, y fueron padrinos doña Rosalía Sanjuán, tía de la novia, y el primo de la contrayente.

De testigos actuaron don Cirilo Martín Retortillo y don Tomás Plaza.

Asistieron al acto: Don Juan Ferrer, don Baltasar Ester, doña Ángela Ester, doña Vicenta Toya, doña María Ester, don Joaquín Correl, doña Manuela Borrel, don Francisco Ester, doña Valentina Ramón, doña Teresa García, doña Pilar Ester, doña Moría Luisa Cacer, doña Cruz Azory, don José María Pallás, don Valentín Gil, doña Pilar Pedrós, doña Mercedes Bernad, doña María Ramón, don Pedro M. Caballero, don José Forcada, don José Viu, don José Lanzarote, don Angel Escartín, don Estanislao Constante, don Marcelino Domingo, don Casiano Abadía, don Francisca Algaba, don Gregorio González, don Francisco Puértolas, don Manuel Carreras, don Vicente Franch, don Luis Pardo y don Marcelino Sesé.

En el Círculo Oscense se sirvió un espléndido lunch y la feliz pareja marchó en viaje de bodas a Zaragoza, Valencia, Alicante, Sevilla y Madrid.

Enhorabuena a los novios y a sus apreciables familias.

Lea V. "La Tierra,"

Santos de hoy

Santos Aniceto, Isidoro y Santa Mariana.

Los católicos y la Prensa

El tema es interesante. Hablemos de nuestro, de la Prensa católica, y empecemos por sentar la siguiente afirmación, que podrá ser todo lo triste que se quiera, pero que, desgraciadamente, se amolda a la realidad.

Los católicos, en general, no ayudan como debieran a su Prensa. Ya del otro día dijimos algo acerca del particular; hoy insistimos, ampliando algunos puntos que entonces no hicimos más que insinuar.

Es un hecho que muchos católicos cooperan con su suscripción y con su publicidad a robustecer la Prensa enemiga o incolora, la que se dice independiente o neutra, que al fin de cuentas cuando no ejerce acción contraria a la doctrina y moral católicas, tampoco rompen lanzas por ellas, si no es que incurre en simpatía mayor hacia los otros que las combaten o escarnecen.

Pues bien: entendemos que esa cooperación es altamente perjudicial y escandalosa.

Cultos del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

En la Compañía, a las seis, Hora Santa por los difuntos de don Arturo Susín.

El Patrocinio de San José

Mañana, a las diez y cuarto, se celebrará en el Asilo una fiesta religiosa dedicada al Patrocinio

de San José, con sermón por el muy ilustre señor don Jesús Urcia.

Se ruega la asistencia, y se invita a los bienhechores de dicho establecimiento benéfico.

En la Compañía

Mañana, 18, solemnidad del Patrocinio de San José, a las ocho, misa y comunión en el altar del Santo por los devotos josefinos; y por la tarde, terminada la Hora Santa, rosario y ejercicio piadoso de la Corte del Patriarca de Nazaret.

Anuncios

Provincia de Huesca.—Distrito municipal de Muro de Roda.—Eléctrica de la Fueva.—Año 1934.—Copia de las tarifas que actualmente tiene en vigor y que se publica a los efectos que ordena el artículo 83 del Reglamento de la Verificación de cinco de Diciembre de 1933.

Conceptos, precio, pesetas, céntimos. Por cada lámpara de 10 bujías a particulares con impuesto 1'17; por cada lámpara de ídem de 16 ídem a ídem, íd., íd., 1'37; por ídem de ídem a ídem, por ídem, ídem de íd., a alumbrado público, por la facilitada por contador y kilovatio hora, 0'75, fuerza motriz.—Impuestos incluidos.—En Muro de Roda, a 28 de Febrero de 1934.—El Gerente, Antonio Angulo.—Hay un sello que dice: La Hidro Eléctrica de la Fueva.—Don Isaac Royo Alonso, ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de Huesca.—Certifico: Que revisadas las presentes tarifas con los antecedentes que obran en esta Jefatura de Industria, coinciden exactamente, siendo por lo tanto las que deben aplicarse. Huesca, a 11 de Abril de 1934.—J. Royo.—Jefatura de Industria de la provincia de Huesca.

Provincia de Huesca.—Distrito municipal de Binés.—Eléctrica de Binés.—Año 1934.—Copia de las tarifas que actualmente tiene en vigor y que se publica a los efectos que ordena el artículo 83 del Reglamento de la Verificación de cinco de Diciembre de 1933.

Conceptos.—Precio, pesetas céntimos.—Por cada lámpara de 10 bujías a particulares, 1'75. Por cada lámpara de 25 ídem, a alumbrado público, 1'50. En Bi-

nés, a 28 de Febrero de 1934.—Fructuoso Piedrafito.—Don Isaac Royo Alonso, ingeniero jefe de la Jefatura de la Industria de Huesca. Certifico: Que revisadas las presentes tarifas con los antecedentes que obran en esta Jefatura de Industria, coinciden exactamente, siendo, por lo tanto, las que deben aplicarse. Huesca, a 11 de Abril de 1934. J. Royo.—Hay un sello que dice: Jefatura de Industria de la provincia de Huesca.

Don Juan Borra Cebrián, alcalde del Ayuntamiento y gerente de la Eléctrica de Aisa.

Certifico: Que las tarifas actualmente en vigor del suministro de la energía eléctrica y que están legalizadas en este Municipio, son las siguientes: 1.ª—Lámpara de 25 bujías al mes, 1'25. Segunda.—Ídem de 16 ídem, ídem, 1'10.—Y para que así conste, y para su remisión a la Jefatura de Industria de la provincia, expido la presente en Aisa, a 8 de Febrero de 1934.—El alcalde presidente, Juan Borra.—Hay un sello que dice: Ayuntamiento de Aisa.—Don Isaac Royo Alfonso, ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de Huesca. Certifico: Que revisada las presentes tarifas con los antecedentes que obran en esta Jefatura de Industria, coinciden exactamente, siendo, por lo tanto, las que deben aplicarse.—Huesca, a 11 de Abril de 1934.—J. Royo.—Hay un sello que dice: Jefatura de Industria de la provincia de Huesca.

AUTOBUSÉS

Huesca-Zaragoza
SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Primera Comunión

CIRIOS ARTÍSTICOS
CAJAS PARA REGALOS
TODOS LOS PRECIOS

Pastelería SOLER

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra



Calidad
Pureza
Economía

Unico concesionario para España y Marruecos:

E. Panzano
Llamas

Pl. Concepción
Arenal, 1 dpto.
HUESCA

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

| | PESOS | |
|------------------------------|-----------------|------------------|
| | Número de reses | Valor |
| Borregos | 23 | 341 700 |
| Carneros | 47 | 351 400 |
| Corderos | 7 | 466 500 |
| Lidiados | 3 | 307 |
| Ternascos | 25 | 109 800 |
| Terneras | 2 | 201 500 |
| Vacas | 1 | 265 |
| Cerdillos de leche | 1 | 6 |
| Toros de lidia | | |
| TOTAL | 75 | 1.788 600 |

Huesca, 16 de Abril de 1934.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

de la Huesca

Beba usted...

- Tinto del país, a . . . 0'45
- Tinto superior . . . 0'50
- Tinto Carifena 16grados . . . 0'60
- Clarete dorado especial . . . 0'60
- Clarete del país, gran paladar . . . 0'50
- Tinto rosado finísimo para mesa . . . 0'50
- Moscatel y rancio . . 1'30
- Montilla especial . . 1'50
- Manzanilla olorosa solera fina . . . 2'50
- Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio
José María Trisán
Bodega en la plaza del Navarrico

ESPARRAGOS

La frutería de Esteban Peira, Ramiro el Monje, 8, recibe diariamente espárragos (pericos) de Las Puebas. Precio económico.

Suscríbase V. a LA TIERRA

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 89

¡Señoras!...

Los trajes de primera Comunion de estambre azul, los hace Leopoldo Sánchez, a medida, desde 50 pesetas. ¡Todos los géneros con gran rebaja desde el primero de Abril

Coso Bajo, 63 HUESCA

El vale 21, premiado con un corte de traje.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol de las Calatravas, calle de Alcalá

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros

Se encarga desde los más altos a los más bajos precios

Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Lorient)

Venta en 3.500 pesetas

de automóvil «Renault», 8 HP., cuatro asientos cerrado, perfecto uso, 4 cubiertas nuevas, 2 usadas. Darán razón, Garage Central, o Pablo Iglesias, 7, señor García Herrero.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Tip. de LA TIERRA

GRAN QUINCENA AZUL

BATERIA DE COCINA EN AZUL, MARRON, BLANCA, ENCARNADA, DOS COLORES, TERRACOTA

Gran Saldo de Bateria de cocina esmaltada, a 4 pts. kilo

Lámparas (bombillas), a 1 peseta una.—En breve: Sartenes con mango, a 0'40 pesetas una

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

NOTA.—No se vende menos de un kilo en saldo.

¡¡AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, prol.—HUESCA



He aquí...

la receta que le curará su padecimiento del ESTÓMAGO o INTESTINOS, aunque sea de muchos años de antigüedad y hayan fracasado otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS Precio 5,25 Pes. Botellado timbrado.

PRODUCTOS ECAS

LIQUIDA todas las existencias de su establecimiento del Coso de García Hernández, número 39, y se TRASLADA AL NUMERO 81 DE LA MISMA CALLE

Ocasión única para comprar baratísimo artículos para regalo loza, porcelana, cristal, sanitarios, cocinas económicas, perfumería bisutería, flores artificiales, juguetes y aparatos de luz

García Hernández, 39

HUESCA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Los actos de la Juventud de Acción Popular

El vicepresidente de la Juventud de Acción Popular de Madrid, señor Pérez Laborda, ha hecho unas interesantes manifestaciones relacionadas con la actividad de la expresada agrupación, y en particular con los actos que han de celebrarse a fines de la presente semana, con motivo del Congreso organizado por dicha entidad.

De ellas entresacamos los siguientes párrafos:
«—¿Quiere usted decirme algo de cómo será el Congreso?»

—Con mucho gusto. En los días 20 y 21 se celebrarán en Madrid las sesiones. Asistirán unos cuatrocientos delegados. En el Congreso se deliberará sobre los 19 puntos que constituyen las principales afirmaciones de la J. A. P. Para todos ellos hay formuladas las correspondientes ponencias que ya están casi terminadas. Ponencias breves, casi telegráficas. Quintientas palabras cada una, con conclusiones tajantes, escuetas. Nada de literatura barroca y difusa. Las afirmaciones ya son conocidas. No constituyen un programa porque el programa corresponde a los elementos directivos del partido. Es simplemente una declaración de principios, una exposición de ideas. El Congreso tiene, en este aspecto, una nota singular. La de su antidemocracia. No creemos en el viejo método de las votaciones. Se discutirán las ponencias. Si las apreciaciones de los oradores se acogen por unanimidad, serán aceptadas. Si hay discrepancias, la Mesa decidirá.

—¿Y el acto de El Escorial?
—Esa es la fiesta de clausura. La que marca el sentido de nuestros trabajos. Esa es la que define nuestro espíritu. Y en ella habrá dos matices destacados. El homenaje a nuestros muertos, el culto a los que se han sacrificado por la idea y la exaltación de Gil Robles. El acto se celebrará en la Lonja de El Escorial, frente al Monasterio. Se ha organizado todo perfectamente y, atendiendo a la cubrición de aquel lugar, se calcula que pueden ocuparlo cuarenta mil personas. En el fondo, delante del cuerpo de edificio que separa la Lonja del Jardín de los Frailes, se levantará un altar para la misa de campaña con que comenzará el acto. Después de la misa, será allí mismo el mitin. Breve, con pocos discursos. Probablemente no hablarán más que Bermúdez Cañete, Valiente y Gil

Hasta el miércoles inclusive se admitirán inscripciones para asistir a los actos de EL ESCORIAL, en las oficinas de la calle de Villahermosa, 12, principal. Se está gestionando la concurrencia directa de esta provincia, a cuyo efecto se contratará el servicio de autobuses que sea necesario.

Precisa que cuantos deseen tomar parte en los actos anunciados lo pongan en conocimiento de la Comisión, DURANTE LOS DIAS DE HOY Y MAÑANA, en que la inscripción quedará cerrada.

Sirvan estas líneas de respuesta anticipada a los que se han dirigido por carta a la Comisión pidiendo detalles. Los gastos de viaje se calculan en unas cuarenta pesetas por persona.

DEPORTES

LA PRIMERA CARRERA CICLISTA JACA-BARCELONA

Un promedio de 28 a la hora

Si al presenciar el paso de los participantes por nuestra ciudad nos hubieran asegurado que Escuriet llegaría en tercer lugar, no lo hubiéramos creído. Ya que independiente del esfuerzo realizado para embolsarse la prima de cien pesetas que el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital otorgaba al primer corredor que arribara, siguiente solo sin que nada pudiera darle alcance hasta salir de Binéfar, villa donde también consiguió otra prima, nuestra confianza en su triunfo se hubiera acentuado.

El paso de los corredores por nuestra ciudad, fué presenciado por numeroso público, aun a pesar de la hora mañanera, aplau-

diendo el paso de Escuriet destacado del resto del pelotón y gran animador de la carrera, según hemos podido observar por las reseñas publicadas en colegas catalanes.
Fué una lástima que la cantidad otorgada por este Ayuntamiento no se hubiera conocido hasta momentos antes de la llegada de los corredores, pues ello quizá les habría movido a una lucha para conseguir tal galardón; de todas formas hemos de hacer patente nuestro agradecimiento a los componentes de la Corporación municipal por la atención dispensada al crearse ese premio.

Robles. Serán allí, después, aclamadas las conclusiones del Congreso. Seguidamente, el desfile ante Gil Robles. Terminado el desfile, habrá una comida al aire libre. Se ha escogido el campo de la Herrería por ser el más capaz. Allí se comerá en grupos, por provincias. Se han fijado allí en número suficiente para que no falte el agua. Después habrá un concurso de bailes y cánticos regionales, con los trajes típicos de cada comarca. Estimamos que las grandes epopeyas nacionales se han realizado con el impulso de esas vibraciones de la música y de las voces unánimas. El país vasco tiene una personalidad propia de sus «zortzicos» y sus «espatandazaris». En Cataluña fueron primero las uniones intelectuales y después las sardanas las que lograron el ahanzamiento de la región. Nosotros —no hay porque ocultarlo— tenemos un espíritu ampliamente regionalista dentro de la concepción de la unidad nacional. Tras esta fiesta, habrá competiciones deportivas, partidos de fútbol, concursos atléticos, etcétera. Ese es, en síntesis, el programa de la última jornada.

—¿Mucho entusiasmo?
—Enorme. Las adhesiones recibidas pasan ya de veinte mil. Acaso se doble esa cifra. Hay preparados ocho trenes especiales. Es interesante consignar que uno de ellos vendrá de Cataluña. Hay contratados centenares de autobuses. Será algo espléndido.

—¿Tienen ustedes un Himno?
—En efecto. Se ha hecho un himno de la Juventud, vibrante, emotivo y será cantado ese día en el desfile. Se han hecho ya algunos millares de discos para repartirlos por toda España y que los aprendan todas las Juventudes. Tenemos organizada una gran propaganda. Se empezará inmediatamente a colocar en todas las poblaciones españolas carteles murales. Ahí tiene usted uno. Las banderas de Acción Popular, con la insignia de la Juventud que es la Cruz de Covadonga. Al acto de El Escorial acudirán muchos centenares de banderas que, durante la misa, se agruparán a los lados del altar y después irán en el desfile. Por un lado del lienzo llevará cada bandera la insignia de la J. A. P. y por el otro el escudo de la región y el nombre del pueblo a que pertenene.»

SUCESOS

Agresión y suicidio

De Castejón de Sos comunitan que yendo por la calle el vecino Antonio Guréns Ereuse, de 33 años, de oficio aastre, le salió al encuentro su convecino Antonio Fonddevila Consul, de 35, quien disparó al primero un tiro de revólver dejándolo gravemente herido.

El Antonio se suicidó después. Entre los citados individuos existían resentimientos.

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oídos
Ex-profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona.
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Calle de Sula, 27, 2.ª HUESCA

La clasificación fué la siguiente:

- 1.º Emiliano Alvarez, de Pan, en trece horas nueve minutos,
- 2.º Mariano Cañardo, de Barcelona, en 13 horas 16 minutos.
- 3.º Escuriet, de Valencia, en trece horas, 16 minutos y 27 segundos.
- 4.º Antonio Destrieux, de Málaga, en trece horas, 27 minutos y 32 segundos.
- 5.º Antonio Prior, de Narbona, en trece horas y cuarenta y cuatro minutos.
- 6.º Vicente Bachero, de Barcelona, en trece horas y cuarenta y cuatro minutos.

Los restantes puestos, por carecer de importancia, omitimos su detalle.

Un gran triunfo para «El Diluvio», que con ello consigue sea para el año próximo una de las carreras ciclistas más interesantes de España, esta prueba Jaca-Barcelona, que de organizarse con más tiempo serviría de acicate para la participación en ella de figuras ciclistas que quizá hayan permanecido a la expectativa de su desarrollo, con objeto de estudiar cuanto ahora les ha servido de lección por unos «routiers» casi desconocidos.

El industrial de esta plaza José Martínez, representante de las marcas Orbea y G. A. C. había preparado un desayuno para los corredores, que por la urgencia de su paso por nuestra capital no le hicieron el honor de aceptar su ofrecimiento, pero que supieron agradecerle los representantes de «El Diluvio» y organizadores de la carrera.

ZENAY.

A. D. Aragón, 5
C. D. Oscense, 1

El sábado en Villa Isabel contendieron en partido amistoso, el Aragón y el Oscense, que terminó con el resultado antes mencionado.

En el Club vencedor se alinearon dos buenos elementos, ya conocidos, como son Lafarga y Valeta, que dieron fortaleza al conjunto, y se cuenta con ellos para el partido de la final del campeonato local, con el equipo militar, el próximo domingo, día 22.

El Oscense se presentó con falta de algunos titulares y no hizo gran resistencia a sus contrarios, por lo que fué dominado en los dos tiempos.

C. D. Hospicio, 7
A. A. Cultura, 2

Jugaron estos dos clubs un partido el domingo, a las diez y media de la mañana, que resultó bastante entretenido, pues el Hospicio hizo bonitas combinaciones y demostraron llevando jugando hace ya tiempo.

El cultura demostró mucho entusiasmo, pero se agotó pronto su resistencia.

C. D. Tardienta, 5
C. D. Terror, 0

También en Tardienta se celebró un partido amistoso, sin duda como preparación para el campeonato provincial, en el que demostraron los titulares estar en forma, pues no tuvieron enemigo, y por lo visto necesitan ya equipos de más embergadura.

Kix.

Del día Siluetas de la calle

Vestidos blancos

Este tercer día festivo ha tenido su característica. La vida, circunscripta a la ciudad en las jornadas del sábado y domingo, porque en la calle había ambiente festero y la ciudad ofrecía músicas y espectáculos diversos, se ha encarrilado al campo. Lo exigía esa temperatura ya dura, más propia de Junio que de Abril, un poco sofocante, pesando en exceso sobre el organismo...

Y al campo han salido, en grupos numerosos, los amantes de sus encantos que, por fortuna, forman masa más crecida cada vez.

La Primavera se ha declarado en todo su auge. Sin duda, quiere traer la compensación a tantos días ingratos, informales, horriblemente abrumadores con la torpez de la lluvia. Brusco ha sido el cambio. La indumentaria personal ha tenido que sustituirse. Molesta la ropa que no sea de verano...

Y a buscar el fresco del campo, a disfrutar de los encantos que ofrece, han salido de la ciudad estos grupos de muchachas que hacen gala de unos vestidos sencillos, pulquerrimos, blancos con intensidad y calzadas con alpargatas más blancas aún, rivalizando en pulcritud con la bata modesta que es indumento apropiado para estas excursiones donde la coquetería se retrae y se olvida un poco el afán de lujo...

Con la misma alegría que marcharon en busca del campo, al declinar la tarde, hacen el regreso. En sus rostros hay señales del sol fuerte que tostó débilmente la piel. Color de vida que tanto contrasta con ese otro apagado, paliducho, de quien vive recluido en habitaciones poco espaciosas respirando ambiente confinado, aire cargado de mismasas...

Como las palomas blancas, también estas muchachas ponen la pincelada alba en el ambiente. Vienen de vivir su tarde, una tarde llena de sencillez sin complicaciones de las exigidas por la vida urbana cada vez más cargada de exigencias caprichosas y muchas veces absurdas...

Es el iniciar de la serie. Vendrán nuevos días festivos con mucho sol y el campo volverá a llamar a estas jóvenes que viven el pugilato de ver quién presenta su vestido más blanco y más sencillo...

DON IMPERTINENTE.

¡LABRADORES!
¿Queréis ahorrar dinero?
Comprad cebada a FRANCISCO BRUNED, de GRAÑEN

Especialista del Hospital Provincial
Luis Gonzalvo Baeta
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Calle de Santa Catalina, 12 HUESCA

TOMAS ISABAL
PINTOR
Aplicación nitrocelulosa
Se facilitan presupuestos
Teléfono: Fátas, 5—Domingillo: Zaragoza, 3—HUESCA

Camión Stewart Six
vendiendo en perfecto uso. Ruedas, seminuevas. Carga, 3.000 kilos. Con arranque eléctrico. Lo vendo sumamente barato y si el comprador es solvente, a las condiciones que éste desee.
MARINO LUCAN, Casetas de Quicena.

Los haberes del Clero

No han caducado los deberes

Ha aparecido en la «Gaceta» la ley que pomposamente se ha dado en llamar de «haberes del Clero» y que no es otra cosa que unas migajas concedidas a quienes contra toda justicia y toda razón se ha venido desposeyendo de sus bienes, intermitente pero constantemente, desde los tiempos de la desamortización. Esta concesión, por insignificante que sea, ha producido satisfacción entre los católicos, lo cual es muy natural. Pero hay que evitar a toda costa que el alborozo sea tan grande que el éxito resulte perjudicial para la Iglesia y sus ministros.

A raíz de aprobarse la ley el conde de Romanones, profundo conocedor de los hombres y sus defectos, la puso el siguiente comentario: «La concesión de esa miseria más daña que favorece a la Iglesia y sus sacerdotes. Ahora puede empezar su verdadero Calvario». Y es que el conde creyó percibir a muchos católicos que al frotarse las manos de satisfacción lo hacían no tanto por la ayuda que se conseguía para la Iglesia como por el deseo de retraerse de las aportaciones (generalmente poco cuantiosas) que ahora venían realizando.

No cabe duda de que la tacañería impulsará a algunos a aprovechar la ocasión para dejar de contribuir al sostenimiento quedando en paz (en una paz convencional y amañada) con su conciencia. A éstos no será fácil apartarlos de su interesado modo de ver el asunto. Pero puede haber otros que por una mala comprensión lleguen al mismo resultado, y a esos sí que hay que hacerles ver que su retraimiento puede producir mayores males de los que ocasiona la sectaria actuación de las Constituyentes. En efecto, si al advenir la República el presupuesto de Culto y Clero importaba unos sesenta millones y tanto el Clero como el Culto apenas podían sostener con decoro en las Iglesias de cierta importancia y había sacerdotes que escasamente podían comer y multitud de Iglesias carecían casi de ornamentos y no eran pocas las que lentamente se iban convirtiendo en ruinas sin que hubiera medio material de evitarlo, ¿qué se va a hacer ahora con la cuarta parte de aquélla consignación? La situación es tan mala como antes y los católicos siguen estando obligados moral y materialmente a contribuir en la medida de sus fuerzas a que la ruina total de los templos y sus servidores no se consuma.

Tienen obligación imperiosa, porque uno de los preceptos terminantes de la Iglesia impone el «atender a las necesidades de Ella según las costumbres de lugar y tiempo»; y nada puede disimular la culpa en que incurren quienes con pretexto baladí eludan el deber de acudir a la atención que el lugar en que vivimos y los tiempos que corremos exigen de todos los creyentes. Por otra parte la obligación de éstos para con la Iglesia es evidente y precisa porque el Clero presta a los católicos servicios materiales y espirituales que merecen y exigen compensación y porque la Iglesia desarrolla en todo momento una acción social sedante y pacificadora para la que necesita medios económicos que ningún católico puede dignamente negarle.

Afortunadamente estas palabras nuestras no son sino meramente preventivas. Tenemos la certeza de que la mayoría de los católicos se han dado perfecta cuenta de la realidad, y de que las palabras del conde de Romanones encierran un excesivo e injustificado pesimismo. Pero no está demás el que todos nos percatemos de que más que disminuir hay que acrecentar los auxilios para el sostenimiento de culto y Clero, aunque solo sea para compensar las posibles defecciones.

X. X

¡A los toros, a los toros!

El primer espectáculo taurino para... hacer boca

Ni aun pidiéndolo se encuentra un día «más de toros». Aquello era la quintesencia de lo primaveral. Sol ahorros, cielo intensamente azul, animación en las calles, ganas de divertirse... ¡A los toros, a los toros...!

Y como la entrada era «económica», se llenó, se abarrotó mejor, la Plaza de Toros de Huesca.

El regimiento de Infantería, entre los festejos organizados para solemnizar el tercer aniversario de la República, ofreció al pueblo oscense un espectáculo taurino, «mitad y mitad», es decir, parte cómica y parte seria, aun cuando ésta, en muchos momentos, resultara con ribetes de franca comicidad.

Primer acierto: elegir unas presidentas guapas de verdad, que se presentaron en la Plaza ataviadas con el mayor de los gustos y presuntuo, porque ellas podían hacerlo, de muchachas hermosas. Nada de adjetivarlas. Vayan sus nombres y conven conmigo, lector, en que ese conjunto despertaba la admiración sin paliativos: Adelita Simó, Ascensión Aquilué, Soledad Martínez, Carmen Tollivar, Carmen Gami, Pilarín Aused y Angelines Gracia. Con ellas, como promesa de muchacha encantadora, esa nena tan simpática y tan mona que se llama Encarnita Adrados.

Comprenderéis que con estas chicas al lado, está justificado que el amigo Manolo Sanz, asesor en la fiesta, se equivocas alguna vez—azorado que estaba—al sacar el pañuelo para el cambio de suerte. ¡Ladrón! y con chicas tan guapas estar empeñado en cambiar de suerte. ¿Te parece poca?

Hubo, después del consiguiente desfile, unos ejercicios gimnásticos en los que un equipo de soldados hicieron demostraciones hermosas en saltos con pértiga y

saltos sobre apoyo. Enhorabuena a ellos y a los oficiales que a su cuidado tienen esta preparación física. Unos y otros han trabajado con entusiasmo.

Luego, los oficiales don Enri que Villarroya y don Fernando Losada, corriendo la llave demostraron ser formidables caballistas. Así se les alaudió.

Y salió un novillito templado, con nervio y juguetero. Era para la cuadrilla bufo cómica musical, formada por soldados del Regimiento. Con él hicieron diabluras, poniendo en ejecución trucos graciosos y originales. Con ellos rió en abundancia el público.

En la parte aérea, se torearon dos novillos, también de la ganadería de Nicasor Villa. Los dos dieron mucho juego. Sobre todo el segundo, era «una perita en culce», inofensivo, noble y dando ocasión a que un muchacho cuyo nombre no sabemos, pero al que llamaban «el de la corbata negra» se luciese toreando de capa, poniendo los palos y en las diversas oportunidades al intervenir para evitar que los «coscorrones» tuviesen prolongación. Para él—y merecidas por cierto—fueron las ovaciones de la tarde.

Total, que el público pasó un buen rato, se divirtió y... con poco dinero.

Ha sido este el primer espectáculo taurino del año. Un aperitivo modesto «para abrir boca». Muchos aficionados, comentando la perspectiva de la temporada taurina, se preguntaban: ¿Pero va a estar cerrada la plaza este año? ¿No habrá unos «valientes», concededores de las cosas taurinas que apchen con la organización de unas novilladas?

EL DEL TENDIDO NÚMERO 1.

¡Señoras!

ESPECIALIDAD EN PERMANENTES

La única casa que en ésta hace las permanentes completas a 10 pesetas con aparato con corriente y aparato sin corriente

Valentín Burrial
VILLAHERMOSA, 2, 1.º